



## **Le Patriarche Cyrille : la reconnaissance unilatérale du schisme en Ukraine aurait des conséquences catastrophiques pour l'unité de l'Église orthodoxe**

Il serait souhaitable que le Concile panorthodoxe entérine la nécessité du consensus de toutes les Églises, excluant toute entreprise unilatérale, dans l'octroi de l'autocéphalie, compte tenu, notamment, des agissements anti-canoniques de certaines structures ecclésiastiques aux États-Unis et au Canada, dépendant de la juridiction du Patriarcat de Constantinople. Ce qu'a déclaré le Patriarche Cyrille dans son rapport à la séance du Concile épiscopal de l'Église orthodoxe russe, qui se déroule actuellement à Moscou.

Sa Sainteté a rappelé notamment qu'ignorant délibérément le Primat canonique de l'Église orthodoxe ukrainienne, Sa Béatitude le métropolite Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine, les hiérarques des susdites structures se sont rendus plusieurs fois en Ukraine durant l'année écoulée, affirmant ouvertement leur soutien aux schismatiques, leur promettant la reconnaissance en tant qu'Église autocéphale, assurant par ailleurs qu'ils agissaient, soi-disant, au nom de Sa Sainteté le Patriarche Bartholomée de Constantinople.

« Et bien que Sa Sainteté nous ait assuré à plusieurs reprises qu'elle ne soutenait pas ces initiatives, les déclarations de certains de ses hiérarques, s'ajoutant aux appels réguliers des leaders du schisme au Patriarche de Constantinople l'invitant à s'immiscer directement dans la situation ecclésiastique en Ukraine, donnaient l'impression que semblable intervention n'était effectivement pas exclue après le Concile, a constaté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie. Ce n'est qu'après qu'à la Synaxe des Primats des Églises orthodoxes Sa Sainteté le Patriarche Bartholomée a promis que ni pendant, ni après le Concile panorthodoxe ne seraient entrepris aucun effort pour légaliser le schisme en Ukraine ou pour accorder unilatéralement l'autocéphalie à qui que ce soit, que nous avons accepté de reporter l'examen du thème de l'autocéphalie et de ne pas le porter à l'ordre du jour du prochain Saint et Grand Concile. »

Le Primat de l'Église orthodoxe russe s'est dit certain que la promesse faite par Sa Sainteté le Patriarche Bartholomée « a notamment pour origine sa profonde compréhension des circonstances : les conséquences catastrophiques pour l'unité de l'Église orthodoxe qu'entraînerait obligatoirement la reconnaissance unilatérale du schisme, dévalorisait aussi bien le Concile que toutes les décisions qui y seront prises. »

Le Patriarche Cyrille a qualifié de très importante la participation personnelle à la Synaxe des Primats des Églises orthodoxes locales, qui s'est déroulée du 21 au 28 janvier 2016 à Chambésy, de Sa Béatitude le métropolitain Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine, dans le cadre de la délégation de l'Église orthodoxe russe.

« La rencontre et les nombreux entretiens que nous y avons eu, ont démontré une fois encore le souci profond qu'ont les Primats des Églises orthodoxes locales et leur épiscopat de la situation en Ukraine, des actes de violence contre l'Église canonique de la part des structures schismatiques et des hommes politiques qui les soutiennent » a constaté le Patriarche. De nombreux Primats avaient déjà déclaré leur soutien à l'Église orthodoxe ukrainienne et à son ministère pacificateur dans les difficiles conditions du conflit civil. Depuis, au nom de tous les Primats, Sa Sainteté le Patriarche Bartholomée a déclaré :  
« Nous reconnaissons tous le métropolitain Onuphre comme l'unique chef canonique de l'Orthodoxie en Ukraine. »

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/49804/>